



Janvier 2024

*Dans cette lettre :*



- LES VŒUX DE LA PRÉSIDENTE
- PROJETS 2024
- MANIFESTATIONS 2023
- LEGS ET DONATIONS



**LES VOEUX DE LA PRÉSIDENTE**



J'espère que vous avez passé de bonnes fêtes et vous présente mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024.

Qu'elle soit pour vous et vos proches, source de bonheur, santé, joie, solidarité et partage.

**Annie Fortier,**  
 Présidente d'Habitat et Humanisme Eure-et-Loir.

**MANIFESTATIONS 2023**

*Inauguration de la résidence*

Lundi 30 janvier la résidence Saint-Martin-au-Val a été inaugurée ! C'est à **Chartres**, dans l'ancien foyer Elizabeth de Thuringe, place Saint Brice que nous avons ouvert la résidence intergénérationnelle et pension de famille Saint-Martin-au-Val, composée de 30 logements et d'espaces communs.

**La résidence accueille des personnes à faibles ressources et souffrant d'isolement :** familles monoparentales avec de jeunes enfants, seniors non-dépendants en situation de précarité financière, et étudiants ou jeunes travailleurs.

Derrière ce projet d'habitat inclusif, l'objectif est de **favoriser une dynamique participative et collaborative**, qui facilite la sortie de l'isolement, l'insertion sociale et offre une **solution à long terme pour le bien vieillir.**



### *Fête des voisins*

La Résidence Saint-Martin-au-Val a ouvert ses portes aux voisins à l'occasion de la fête du même nom le 12 mai.

Cet apéritif convivial fut l'occasion pour les résidents et les voisins du quartier de faire plus ample connaissance.

Nous avons chanté, ri et partagé de très bons moments ensemble.



### *Les vieilles pédales*

Le 14 mai avait lieu à Chartres la seconde édition du festival des « Vieilles Pédales ».

Suite au don d'un vélo des années soixante, un projet de remise en état a été mis en place avec les résidents tout au long de l'année dans le but de participer à la « fameuse » course du Tourniquet dans le parc André Gagnon.

Franck et Bernard ont roulé, cassé, réparé et fini bons derniers avec pour honneur le prix de la ville de Chartres remis par Mme Chedeville.



### *Forum des Associations*

Comme chaque année au moment de la rentrée scolaire, la ville de Chartres organise le Salon des Associations.

L'événement des 2 et 3 septembre 2023 tout le long de la Butte des Charbonniers a été un bon succès populaire. Avec un soleil encore bien présent, les bénévoles Habitat et Humanisme par équipes de 2 ou 3 se sont succédés pour informer des activités Habitat et Humanisme Eure-et-Loir et tenir la permanence de notre stand « recrutement » orange et bleu.



Une dizaine de personnes intéressées ont suivi l'une des 3 réunions d'information organisées place Saint-Brice d'octobre à décembre. Au final, plusieurs sont devenues bénévoles en ce début d'année avec des missions bien définies.

### *Fête des vendanges*



Pour la première fois ce 1<sup>er</sup> octobre, grâce à l'invitation de l'organisation chartraine la commune libre de Saint-Brice, Habitat et Humanisme Eure-et-Loir a présenté ses activités sur un stand mis à notre disposition.

Ce fut une belle occasion en ce dimanche ensoleillé de faire connaître aux familles en balade en bord de l'Eure notre association.

### *« Le Chat botté »*

Michel Crance, directeur du théâtre « Portail sud » a mis en scène, une pièce avec dix marionnettes et deux comédiens, inspirée du célèbre conte de C. Perrault « Le Chat botté ».

Plus de quarante enfants de familles de locataires, bénéficiant de places offertes par le Directeur, ont assisté avec enthousiasme et émerveillement à ce spectacle dont ils garderont de joyeux souvenirs.

### *Un an déjà*

Nous avons soufflé le 9 octobre la première bougie de notre résidence avec les locataires du diffus, de la Résidence et les bénévoles.

José, le nouveau coordinateur des habitats collectifs à Caluire, nous a fait l'amitié de participer à cet anniversaire.



### *Fondation d'Aligre*

L'exposition « Récup'Art », Trésors d'art brut de la fondation d'Aligre est la première exposition installée à la maison intergénérationnelle depuis son ouverture.

Présentées du 25 septembre au 14 octobre 2023, 14 œuvres originales réalisées par les résidents de la fondation ont investi les lieux. Ce projet vertueux a permis aux créateurs de restaurer des tableaux déjà existants, mais aussi de recréer une œuvre intitulée : L'ours Picasso. Plébiscitée par les locataires, la fondation d'Aligre en a fait don à Habitat et Humanisme. Cette première sensibilisation à l'art in situ a rencontré un écho favorable chez les résidents et a permis de construire un partenariat positif avec la Fondation d'Aligre, située à Lèves.



### *Maison Picassiette*

Le 18 octobre dernier, 6 résidents et 5 bénévoles de la maison intergénérationnelle Saint-Martin-au-Val ont visité la maison Picassiette, fleuron chartrain de l'art brut.

Véronique Domagalski, guide conférencière de l'office de tourisme, a fait revivre avec passion Raymond Isidore et sa femme dans cette maison unique, couverte du sol au plafond de tesselles d'assiettes.

Surnommé le « Picasso des assiettes », l'artiste, balayeur du cimetière Saint-Chéron, a en effet consacré toute sa vie à la construction et la décoration de sa maison à l'aide de débris de céramiques et de porcelaines.

Cette visite, offerte par la Ville de Chartres, fut un moment très apprécié par tous.



### *Radio Grand Ciel*

Le 27 novembre, Christophe Jubien, journaliste à Radio Grand Ciel, est venu au sein de la Résidence « Saint-Martin-au-Val » interviewer deux locataires, le responsable des lieux, une vice-présidente et la présidente de Habitat et Humanisme Eure-et-Loir. Le but de cette émission était de recueillir le **ressenti** des personnes concernées sur leurs activités, les conditions de vie et la convivialité entre résidents. Sans nul doute les avis sont unanimes. Les nouveaux locaux ont fait émerger des liens nouveaux entre locataires et bénévoles favorisant un bien-être apprécié par tous.

Vous pouvez écouter le podcast en saisissant le lien suivant : <https://radiograndciel.fr/podcast/habitat-et-humanisme-3/>

## PROJETS 2024

En 2024, Habitat et Humanisme Eure-et-Loir a prévu de nombreux projets pour renforcer son engagement auprès des personnes en difficulté. Parmi les initiatives prévues, il y a :

- **La création et l'entretien d'un jardin écologique**, qui s'inscrit dans notre démarche écologique ;
- **Une sortie à Granville**, offrant l'opportunité à nos résidents de savourer l'air marin ;
- **Des travaux à Anet** ;
- **Des sessions de formation secouriste**, afin que nos bénévoles et salariés puissent appliquer les premiers secours en cas de nécessité ;
- **Une réunion des bénévoles**, afin d'échanger sur les différentes missions de chacun ;
- **L'embauche d'une nouvelle salariée**, qui viendra renforcer notre équipe ;
- **Un projet culturel** autour de l'artiste peintre chartraine Leslie Xuereb ;
- **Relancer la diffusion de la lettre d'information.**

## Rejoignez-nous !

Vous résidez en Eure-et-Loir et vous souhaitez agir contre la précarité et vous engager dans une association qui agit localement, au plus proche de vous ?

Alors rejoignez notre équipe de bénévoles !

Résidence Saint-Martin au Val • 4 place Saint-Brice 28000 Chartres  
Contactez-nous au 09 71 11 21 36 ou par mail à [eure-et-loir@habitat-humanisme.org](mailto:eure-et-loir@habitat-humanisme.org)

C'est avec plaisir que nous échangerons sur votre projet de bénévolat !

## Le saviez-vous ?



### Devenir propriétaire solidaire ?

En confiant votre bien à Habitat et Humanisme, en mandat de gestion ou en sous-location, vous bénéficiez d'une tranquillité de gestion, d'une fiscalité avantageuse, d'aide à la rénovation, et vous contribuez à agir activement contre le mal-logement en France.

Plus de renseignements ? Contactez l'association locale : [eure-et-loir@habitat-humanisme.org](mailto:eure-et-loir@habitat-humanisme.org)



### Les legs et donations ?

La Fédération Habitat et Humanisme, reconnue d'utilité publique par l'Etat, est habilitée à recevoir les legs et donations en exonération d'impôts. En transmettant à Habitat et Humanisme un bien immobilier, des économies, un contrat d'assurance-vie, vous pérennisez votre engagement solidaire en faveur des plus fragiles. Une équipe dédiée est à votre écoute pour accompagner votre réflexion, en toute confidentialité.

Plus de renseignements ? Contactez David Bourdenet, Responsable des Legs et Donations au 07 60 35 72 99

